

## Saint-Julien-en-Genevois

# Revivre une bataille napoléonienne pour les Journées du patrimoine

À l'initiative de l'association le Thairoyr, le public pourra revivre la bataille qui s'est déroulée à Thairy en mars 1814 grâce à une balade en boucle connectée, téléchargeable sur une application. Ce parcours sera inauguré le 16 septembre, avec une visite commentée.

Il y a un peu plus de 200 ans, le 1<sup>er</sup> mars 1814, le village de Thairy fut le théâtre d'une furieuse bataille entre français et Autrichiens ! Des combats terribles où 4 800 soldats français attaquèrent 6 000 Autrichiens retranchés sur les hauteurs du village. Un épisode de notre histoire locale étonnant et méconnu, fait de tirs d'artillerie, de charges à cheval, de corps à corps à la baïonnette, qui s'est conclu par la victoire des troupes napoléoniennes et le reflux des Autrichiens vers Genève. Des combats qui auront fait 1 300 hommes morts et blessés en une seule journée, dans un paysage de neige.

Le déroulement de cette bataille de Thairy est bien connu grâce aux recherches de Jean-Claude Buzzini, un habitant de Norcier qui se passionne pour l'épopée napoléonienne. Ce descendant d'un officier de l'armée de Bonaparte blessé à Austerlitz a d'ailleurs évoqué en détail ces combats dans le livret n° 6 de la collection "Les Juedis du patrimoine", édité par l'association Mémoire & Patrimoine de Saint-Julien.

C'est donc à lui que s'est adressée l'association le Thairoyr pour créer un parcours connecté sur l'histoire de cette



Les concepteurs de cette balade historique connectée, Jean Durand, Jean-Claude Buzzini et Floriane Caron, avec le nouveau panneau illustrant la bataille de Thairy.

Photo Le DL/D.E.

bataille.

Jean-Claude Buzzini a conçu les textes tandis que la réalisation et la conception de l'application pour les smartphones a été réalisée par deux membres de l'association, Jean Durand et Floriane Caron.

### À chaque station, un texte lu par des comédiens

Grâce à votre smartphone et à cette application téléchargeable en scannant un QR Code situé au départ du parcours (à l'entrée de la place de Thairy, non loin de l'église), vous pourrez découvrir cette jolie boucle ponctuée de dix stations entre Thairy et Crache. À chaque sta-

tion, un texte court et intéressant lu par des comédiens professionnels (Eric et Mercedes Brawand) vous fera revivre les combats de Thairy et en découvrir parfois des vestiges, dont un boulet de canon figé dans la façade d'une maison !

Ce parcours, ainsi que le nouveau panneau d'information qui relate la bataille, seront inaugurés le samedi 16 septembre, lors des Journées européennes du patrimoine. À cette occasion, Jean-Claude Buzzini animera une visite commentée sur le parcours qui fera revivre cette terrible bataille saint-juliénoise du 1<sup>er</sup> mars 1814.

● Dominique Ernst

Plus d'informations sur le site : [www.lethairoyr.fr](http://www.lethairoyr.fr)